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Ghislain PALLIER                                    

Chères Suménoises, chers Suménois,

Les chiffres sont parfois très cruels et ceux de l'évolution de la population de notre 
commune viennent de nous le rappeler. En effet, le dernier recensement de la population 
effectué en 2019, soit quelques mois avant notre élection, sont désormais disponibles 1  

et mettent clairement en évidence ce que nous redoutions et mettions en avant lors de 
notre campagne : le déclin du village auquel nous assistions sans qu'aucune action ne 
soit entreprise par l'ancienne équipe municipale pour enrayer ce processus. Le nombre 
d'habitants de Sumène est ainsi passé de 1626 en 2013 à 1388 en 2019...
« Le temps perdu ne se rattrape jamais... » disait Jules Renard et il ajoutait « alors 
continuons de ne rien faire ! ». Mais ne rien faire n'est, ni dans mon ADN, ni dans celui de 
l'équipe que j'ai le plaisir et l'honneur de diriger. C'est pourquoi, depuis trois années, 
nous n'avons eu de cesse de remplir le mandat que vous nous avez confié afin de porter 
des projets structurants, indispensables et trop longtemps différés susceptibles de rendre 
son attractivité à notre village. Et cela semble fonctionner au travers des nouvelles 
installations et des reprises de commerces que nous constatons depuis plusieurs mois.

Mais, face à un héritage encore plus préoccupant que nous ne l'imaginions, d'autres 
projets d'une toute autre ampleur et sortant du cadre de notre programme initial sont 
sans aucun doute nécessaires. Nous travaillons donc sur ces sujets avec énergie et les 
évoquerons devant vous lors de la réunion publique qui nous rassemblera au mois de 
septembre dans notre nouvelle salle des fêtes du Diguedan totalement et superbement 
rénovée.

Et puis, vous me connaissez, je ne perds pas de temps à tourner autour du pot lorsque 
j'ai quelque chose à dire. Ni à tourner autour du pylône, d'ailleurs ! Ainsi, la décision de 
permettre à des opérateurs de téléphonie d'installer des relais sur la commune a été 
prise en conseil municipal, avec le soutien de la quasi-totalité des élus de la minorité. 
Toutes les autorisations nécessaires ont été accordées et les obligations réglementaires 
remplies. En outre, contrairement à ce que les réseaux sociaux véhiculent comme 
rumeurs, aucune étude scientifique sérieuse ne démontre à ce jour une quelconque 
nocivité des ondes électromagnétiques émises par la 4G ou 5G 2-3, pas plus au 
demeurant que par nos postes de télévision, nos machines à café, nos ampoules, nos fers 
à repasser, nos chaines stéréo et nos grille-pains, pour peu que les distances 
réglementaires soient respectées. Ceci était bien le cas pour l'antenne dont l'installation 
était envisagée auprès du stade, comme c'est le cas pour les 60.000 antennes 4G et les 
32.000 antennes 5G autorisées sur le territoire national.
En conclusion, la décision du tribunal administratif, saisi par un collectif de riverains 
soucieux entre autres d'un impact éventuel sur la valeur immobilière de leurs propriétés, 
nous sera donc favorable. Elle le sera si elle va à son terme. En effet, j'ai pris la décision 
d'abandonner ce projet qui ne faisait pas partie de notre programme initial mais dont la 
vocation était encore une fois d'améliorer l'accès aux nouvelles technologies et 
l'attractivité du village. Je l'abandonne uniquement, à regret et parfois contre leur avis, 
par souci de préserver la sécurité et l'intégrité physique d’élus qui ont pu être victimes 
d’invectives , et parfois de menaces sur leurs biens. La violence verbale et physique 
n'est en effet pas dans notre conception de la démocratie locale. Notre engagement, 
c'est uniquement le bien vivre ensemble et le rayonnement de Sumène, comme vous le 
démontreront les pages qui suivent.

Bonne lecture

1 https://www.insee.fr/fr/statistiques/2011101?geo=COM-30325

 2 https://www.radiofrequences.gouv.fr/antennes-relais-de-telephonie-mobile-a67.html

 3 https://www.sciencesetavenir.fr/high-tech/reseaux-et-telecoms/5g-et-danger-pour-la-sante-l-

article-pour-tout-comprendre_135033
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Contrat d'abonnement au réseau d'Eau Potable et d'Assainissement Collectif :
Suite à la mise en place de la télérelève des compteurs d'eau potable, la première facturation a fait ressortir 
quelques failles dans la gestion de notre base de données des abonnés ainsi que sur le besoin d'une mise à jour 
de notre règlement du service d'eau potable qui sur certains points est obsolète et de plus pas forcément bien 
appliqué.
De ce fait, il est devenu important de régulariser la mise en place de contrat d'abonnement au réseau Eau 
Potable et Assainissement collectif (pour les abonnés concernés) afin de formaliser au mieux la souscription, la 
résiliation ou le transfert des abonnements.
Nous avons élaboré un formulaire unique pour les trois fonctions énumérées ci-dessus. Sa mise en place 
devrait être effective prochainement.
C’est à l’occupant du logement, utilisateur du service eau potable à gérer son abonnement : souscription quand 
il entre dans son logement, transfert ou résiliation quand il quitte le logement.
Le suivi de la facturation en sera grandement facilité par les relevés effectués à ces occasions de manière à 
facturer le bon abonné lors de la facturation annuelle si un changement est intervenu en cours d'année.
Consommation anormale :
Une augmentation du volume d'eau consommé est "anormal" si le volume d’eau consommé depuis le dernier 
relevé excède le double du volume d’eau moyen consommé au cours des trois années précédentes.
La télérelève permet de détecter certaines consommations anormales et le service des eaux se doit d'en 
informer l’abonné afin de savoir si cette différence est justifiée ou pas.
Suite à cette notification et après retour de la part de l'abonné, il sera procédé à l’application de la loi dite « loi 
Warsmann  - Écrêtement des factures d’eau » datant de 2012.
Cette loi plafonne la facture de la surconsommation à 2 fois le volume moyen calculé sur la même période 
pendant les trois dernières années.
Cependant pour en bénéficier, l’abonné doit fournir dans le mois qui suit la prise de connaissance de sa 
"consommation anormale" une attestation de l’entreprise de plomberie spécifiant que la fuite a été réparée, 
avec sa localisation et la date de la réparation.
Toutefois ne sont prises en compte que les fuites sur les canalisations après compteur. Sont exclues : les fuites 
dues à des appareils ménagers (ex : lave-linge, lave-vaisselle), à des équipements sanitaires (ex : chasse d'eau) 
ou de chauffage (ex : cumulus, chaudière) ainsi que les équipements de loisir (ex : piscines).
Pensez donc à vérifier régulièrement vos équipements ainsi que votre compteur pour éviter toutes mauvaises 
surprises.
Le futur règlement intègrera entre autres ces dispositions. Prochainement, le conseil municipal devra au 
préalable délibérer sur ce point afin d'en permettre son application.

Petit point sur l’eau

Comme on peut le constater, le chantier de construction de la 
STEP est en animation permanente, les infrastructures sont en 
cours de réalisation notamment le bâtiment qui abritera la presse 
à vis et un silo pour l’extraction des boues ainsi que le local 
technique. Prochainement la plateforme qui supportera les 
principaux équipements de la STEP va être construite et les 
biodisques installés. Cette plateforme élevée au niveau de la route 
répond aux contraintes de la crue centennale selon l’ arrêté 
préfectoral du 22 juillet 2021 autorisant la construction de la STEP 
sur le site actuel. Dans le planning prévisionnel, la nouvelle STEP 
devrait être opérationnelle dans le dernier trimestre 2023. Dans le 
cahier des charges il a été demandé d’assurer la continuité du 
service de la STEP actuelle et pour cela les équipements 
électriques ont été déplacés afin que le local électrique actuel 
puisse être démoli et faire place à la plateforme. Tout au long du 
chantier le traitement des eaux usées est en service, y compris 
l’extraction des boues réalisée depuis déjà plusieurs années par 
un procédé annexe.

La STEP

Actualités municipales
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Actualités municipales

Le point sur le permis de louer (PDL)

Le dix-septième accord de permis de louer est en finalisation. Aucun refus de permis de louer n’a été fait, donc 
aucun logement insalubre ou indigne n’a été constaté. Pour rappel la quasi-totalité du village plus les cités de 
Pont d’Hérault sont assujettis au permis de louer, ne restent hors du périmètre que les secteurs Pont Neuf, la 
Gare, et l’Enclos. Globalement la procédure fonctionne bien mais il est utile de rappeler quelques points. 
Nous distinguerons deux types de biens à louer : ceux qui ont été réhabilités et pour lesquels les dossiers 
techniques notamment état de l’installation d’électricité intérieure ou de gaz ne comportent aucune anomalie, 
dans le deuxième groupe se trouve des biens qui ont été réhabilités voici plusieurs années et les normes 
évoluant d’une part, les installations se dégradant d’autre part, peuvent recenser des anomalies dans le cadre 
de l’expertise. L’ensemble de ces biens se situent dans l’ancien, à savoir les maisons de village bâties depuis fort 
longtemps et le point important dans ce cas est l’isolation thermique, un investissement lourd lors d’une 
rénovation.

Tout ce beau développé à destination des 
propriétaires bailleurs est évidemment 
autant applicable aux propriétaires résidents

Tous ces points font l’essence même du 
permis de louer. Un bail engage un 
propriétaire ou bailleur et un locataire. Une 
loi datant du 6 juillet 1989 traitait déjà des 
rapports entre bailleurs et locataires, cette 
loi a évolué et aboutit à ce jour au DDT 
Dossier des Diagnostics Techniques évolutif 
lui aussi.
Important : Les diagnostics, gaz, électricité, 
plomb et amiante concernent la sécurité 
des occupants. Le DPE, Diagnostic de 
Performance Energétique s’adresse 
directement à leur « portefeuille » 
principalement par la dépense pour leur 
chauffage l’hiver. Le modèle de DPE ci-joint 
présente dans sa synthèse un estimatif de 
la facture de chauffage auquel peut 
s’attendre le locataire. Les étiquettes F et G 
du DPE identifient les « passoires 
énergétiques » et à la location l'annonce 
doit comporter la mention « logement à 
consommation énergétique excessive ». 
Depuis le 1 er janvier 2023 la loi apporte à 
terme des contraintes supplémentaires 
pour ces étiquettes de classement.

Ce que dit la loi : Ces diagnostics doivent être regroupés dans un dossier que l'on appelle le Dossier de 
Diagnostic Technique (DDT). Le bailleur doit annexer ce dossier au bail au moment de la signature et en cas de 
renouvellement du bail. Il est transmis au locataire par voie dématérialisée (courrier électronique par exemple) 
sauf s’il s’y oppose.

Pour terminer, on peut comprendre la nécessité de louer rapidement son bien, la procédure donne un mois 
pour donner l’accord du PDL, mais il s’agit d’une date limite maxi. Nous ne pouvons que recommander aux 
propriétaires bailleurs de vérifier le DDT fourni par le cabinet d’expertise avant de déposer leur demande de 
PDL. L’accord de PDL pour un dossier déposé complet sans « anomalies » signalées par l’expertise sera donné 
plus rapidement.

qui investissant dans l’isolation thermique de leur maison verront leur propre facture de chauffage diminuer 
notablement.
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Depuis quelques mois déjà, suite à 
la cessation d'activité de Mme 
Causse Betty (Infirmière), c’est 
Mme Sandrine BERTHÉZÈNE qui 
assure la continuité des soins. 

Les travaux en quelques photos

La salle du Diguedan : fin des travaux prévue début juillet.

Le Tabac Presse Hayet s’est refait une beauté !

Fin mai : goudronnage de la montée au Pouget 
(du Presbytère au croisement de la Crotte)

Avant Après

Autres informations

Bienvenue

Soins à domicile (Sumène et tous ses alentours) et au 
cabinet sur rendez- vous .
Pour joindre le cabinet : 14 lotissement le Mas
Téléphone : 06 26 65 11 02 

La STEP :
fin des travaux prévue fin 2023
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Plus d’infos et retrait des dossiers de candidature : 
L’Escale 04 67 81 32 73
Lundi et jeudi : 14h00-18h00
Mercredi et vendredi : 9h00-12h 30

La bourse au permis de conduire (permis B uniquement) est reconduite en 2023 
Depuis son lancement l’année dernière, le programme d’aide au permis de conduire de Sumène 
(permis B uniquement) a rencontré un franc succès. Mis en place par le CCAS de Sumène pour les 
jeunes Suménois de 18 ans à 21 ans, il  a permis de soutenir financièrement 7 jeunes de notre 
commune. Nous sommes donc ravis de vous annoncer que la bourse au permis de conduire est 
renouvelée pour l’année en cours.

Pour pouvoir prétendre à cette aide, il faut déposer un 
dossier de candidature à retirer  auprès de l’Escale. Vous 
pourrez y connaître les critères d’éligibilité et les pièces à 
joindre pour la constitution de votre dossier.

Elle prend la forme d’une aide financière de 100€  et peut se cumuler avec le dispositif de l’État « permis à un 
euro par jour » et peut donc être cumulé avec celui-ci.

Prévention canicule 
Comme chaque année, le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) de 
la Ville de Sumène met en service son dispositif « Plan canicule ». Il 
sera effectif du 1er juin au 11 août. 
Toutes les personnes fragiles peuvent s’inscrire ou se faire inscrire 
gratuitement sur le registre de veille canicule pour un suivi 
personnalisé en contactant le service de l’Escale au 04 67 81 32 73 ou 
en se rendant à l’accueil de la mairie. 
Ce dispositif permet de veiller sur les seniors par téléphone : Séverine 
de l’Escale contacte l’ensemble des seniors inscrits au dispositif de 
veille. Les membres du CCAS peuvent se rendre au domicile des 
personnes en cas de difficulté. À noter que la radiation du registre est 
possible à tout moment sur simple demande. 
À partir de fin juin, les personnes inscrites au suivi canicule en 2022 
seront recontactées afin de connaître leur souhait de suivi pour cette 
année (appel une ou plusieurs fois par semaine).

Ateliers numériques
Le cursus d’initiation au numérique pour les + de 60 ans organisé par la mairie de Sumène en 
partenariat avec l’UFCV prendra bientôt fin. Les 12 séances qui ont débuté le mardi 11 avril et

Une session spéciale de sophrologie a également été programmée à la dixième séance. Cette approche 
innovante permet d’acquérir des techniques de relaxation et de gestion du stress adaptées aux situations de 
blocage rencontrées lors de l’utilisation de l’ordinateur.
La mairie tient à remercier chaleureusement les participants pour leur implication, et Jodène, intervenante de 
l’UFCV, pour avoir contribué à la réussite de ce cursus.

Maintenant que le programme d’initiation est terminé, nous souhaitons encourager les 
participants, ainsi que toutes les personnes intéressées, à continuer à pratiquer et à développer des 
compétences numériques. Pour faciliter cela, nous vous rappelons qu’un espace dédié et un 
ordinateur sont mis à votre disposition à L’Escale – espace social. Cet espace est accessible aux 
horaires d’ouverture de L’Escale : lundi et jeudi de 14h à 18h et mercredi et vendredi 9h-12h30. 
Vous pouvez y venir vous entraîner, poser des questions et consolider vos acquis.

s’achèveront le mardi 27 juin, ont permis aux participants de découvrir les fondamentaux de l’utilisation de 
l’ordinateur et d’internet. La dizaine de participants a pu développer des compétences de base pour naviguer sur 
internet, envoyer des mails avec des pièces jointes, utiliser des logiciels de bureautique, s’autonomiser pour les 
démarches administratives. Les séances se sont déroulées dans une atmosphère conviviale où chacun a pu 
progresser à son propre rythme grâce à un encadrement bienveillant.
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RAISONS DE LA MISE EN PLACE D’UN CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
Un Conseil Municipal des Jeunes constitue un véritable lieu d’apprentissage de l’engagement individuel et 
collectif en même temps qu’un moyen idéal de s’initier à la démocratie (démocratie = pouvoir du peuple). Il 
apporte aux enfants et aux adolescents une connaissance de la vie locale grâce à une réflexion et une action 
en collaboration avec les élus et les services municipaux, les institutions républicaines et les associations 
locales. Un Conseil Municipal des Jeunes favorise aussi le rapprochement entre les générations et le dialogue 
entre les citoyens et leurs représentants élus.

OBJECTIFS DU CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES
Favoriser la participation des jeunes à la vie locale, permettre aux jeunes de donner leur avis et d’influencer 
les projets de la collectivité.

Cette page sera dorénavant réservée à nos jeunes élus, afin qu’ils puissent vous informer sur les 
travaux de la commission.

C’ EST QUOI ?
Le Conseil Municipal des Jeunes est un dispositif de participation à la vie locale pour les enfants et les adolescents. 
C’est une instance créée librement par la collectivité locale. Tous ces Conseils s’inscrivent dans une dynamique de 
démocratie locale et représentent une chance pour la collectivité toute entière. Les jeunes s’exercent à la 
citoyenneté et découvrent la démocratie. Les jeunes Conseillers, issus des différents hameaux de la commune, 
représentent la jeunesse dans sa diversité. Le Conseil n’exclut aucun jeune : la mixité sociale et culturelle dans un 
conseil représente une véritable richesse.
La rencontre entre « engagement citoyen » des jeunes et « action pédagogique » pour les jeunes.

« Engagement citoyen » d’une part, c’est l’opportunité d’un dialogue direct entre les jeunes et les élus locaux, 
c’est un lieu où ils vont proposer des améliorations pour le territoire sur lequel ils vivent, avec l’écoute et le 
soutien des décideurs locaux. Les propositions, jugées d’intérêt général, seront étudiées, discutées et réalisées par 
la collectivité, dans le cadre de son budget et de ses orientations.

« Action pédagogique » d’autre part, ce concept reconnaît à l’enfant, aux jeunes, la capacité d’exprimer des 
opinions utiles pour la collectivité et d’agir sur son territoire de vie. Il prend en compte la parole de l’enfant, du 
jeune pour l’accompagner vers un résultat concret.
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Par une nuit d'hiver, une soirée jeux...

Stéphanie Joire, la femme violon. Un spectacle pour 
les 0-3 ans.

Les classes à la médiathèque, c'est toute l'année !

Nous avons déplacé les meubles, venez découvrir 
les nouveaux espaces. Ici la ludothèque.

Les lectures de printemps d'Adriana.

HORAIRES D’ÉTÉ

OUVERTURE DE 
LA MÉDIATHÈQUE

MERCREDI
 De 9h00 à 12h30

et
de 15h00 à 18h00 

SAMEDI
De 9h30 à 12h30

FERMETURE
Du 10 au 16 juillet

et
du 14 au 20 août

Du 1er juillet au 31 août
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Tournois Philippe Pintard :
Les tournois Philippe Pintard de l’Etoile Sportive
Suménoise ont eu lieu lors du week-end de l’Ascencion.
D’abord le jeudi 18 mai pour les U12-U13 (11-12 ans) avec
16 équipes réparties en 4 poules le matin puis les matchs
de classement l’après-midi, l'équipe d'Académie Univers
Club (Nîmes) remporte le tournoi.

Fin de saison :
Enfin le dimanche 20 mai était consacré à la fin de la saison en seniors, cette “originalité” du calendrier ne nous a
pas permis de programmer nos tournois de U6 à U9 cette saison. L'équipe réserve s’incline 3-5 au SC Nîmois mais
réussi à se maintenir grace notamment à une belle victoire à domicile contre Quissac le match précédent. L'équipe
1 perd contre saint Gilles 0-2 chez le champion qui fête son titre devant ses supporters. L'équipe fanion termine
son championnat en milieu de classement. Antony Sabatier a annoncé son départ des commandes de l’équipe
après un passage de deux saisons qui restera marqué par la très belle saison 2021-2022 et la troisième place à
quelques points de la montée en R3. Les équipes jeunes ont très bien tourné cette saison et les coachs se sont vu
proposer une formation dispensée à Sumène par un formateur régional de la FFF. Suite à la signature d’une
convention, la commune de Laroque mettra à partir de septembre un terrain à la disposition de l’Etoile pour
certains entrainements. Une revue d’effectifs est en cours par un nouveau coach pour monter une équipe
féminines seniors, avis aux amatrices. Les effectifs continuent de s’étoffer et il sera sans doute possible de
dédoubler certaines catégories la saison prochaine. Les portes de l’Etoile restent ouvertes !
Place maintenant au repos pour les joueurs mais surtout à la préparation de la saison prochaine pour le bureau et

les staffs, il n’y a de trêve que dans les compétitions pas dans la vie d’un club !

Pour cette nouvelle édition qui s’impose maintenant dans l’agenda départemental des tournois, Gregory Aubanel
aura fait à nouveau jouer à plein son carnet d’adresses pour attirer de prestigieuses équipes comme l'Olympique
d’Alès en Cévennes, Académie Univers Club, Nîmes Olympique ou encore Fabrègues. L’organisation continue de
progresser, les nouveautés de cette édition 2023 était le paiement par carte et la monnaie du tournoi "les tickets
de l'étoile" pour réduire la manipulation des espèces et l’affichage numérique du tableau du tournoi en direct.
Ces trois tournois ont été un grand succès malgré la pluie et n'auraient pas été possibles sans l'aide des
collectivités et des associations partenaires pour les divers prêts de matériels (notamment les barnums pour la
pluie plus que le soleil cette année!), mais aussi des arbitres officiels qui ont fait le déplacement, des volontaires
en service civique, des salariés déterminés, et surtout de tous les bénévoles qui ont beaucoup aidé tout au long
du week-end.

Le vendredi 19 mai à partir de 19h en nocturne, le tournoi
sixte des Vétérans/Loisirs a rassemblé 8 équipes du bassin
de vie et a été remporté par Saint Martin de Londres qui
compte dans ses rangs un Sumènois bien connu de l’Etoile
(Olivier). Les matches ont été suivis d’une excellente paella
préparée patiemment par Simon et Tony.

Le troisième et dernier tournoi
organisé cette année était dédié aux
U10-U11 avec 16 équipes, Fabrègues
a réussi à accèder à la finale mais le
Nîmes Olympique était trop fort et
s’impose logiquement dans cette
catégorie.



10

Un joli mois de mai à l’ASSE basket Sumène 

Après une saison très chargée en matchs (15 équipes engagées en championnat) et autres évènements, notre 
club a mis la barre très haut pour ce mois de mai avec de multiples actions.
Le samedi 6 mai nos mini poussins ont participé à un tournoi à Valence. Un déplacement en mini bus grâce à 

notre partenariat avec l’ESAT de la Tessone dans lequel nous intervenons pendant la saison. Merci à eux pour 

leur soutien. Nos 7 mini filles et garçons ont été performants avec 6 victoires sur 7 matchs et une belle 3ème 

place. Sylvain a su mener ce petit groupe devant les parents supporters.

Le samedi 13 mai quelques bénévoles féminines du club 

ont reçu le Comité Départemental Olympique et Sportif 

du Gard CDOS pour des interviews destinés à la 

réalisation d’un podcast sur le sujet des femmes 

engagées dans le bénévolat. Pourquoi être bénévole à 

l’ASSE Basket Sumène ? Vaste sujet sur lequel Sophie, 

Elsa, Noémie, Aurore, Agnès et Véro ont planché pendant 

2 h. Le CDOS a choisi notre club pour la forte proportion 

de femmes impliquées dans le club. À noter que de 

nombreux hommes sont également investis avec 

Sébastien, Maxime, Samuel, Éric, Ludo, Hugo, Mathéo, 

Manu, Sylvain … C’est d’ailleurs cette mixité qui nous fait 

avancer doucement mais sûrement.

Ce même 13 mai au soir, avait lieu le dernier 

match de nos séniors Garçons pour la montée 

en région face à Bessèges. Avec un gymnase 

archi-comble, la victoire a été belle et fêtée 

tous ensemble. Après le match et les 

remerciements aux joueurs, leurs coachs 

Sébastien, Ludo et Samuel ; à la commune 

(venue en nombre pour l’occasion) ; aux 

anciens joueurs de région (qui n’ont rien 

perdu de leur passion du basket), de quelques 

anciens dirigeants ; aux spectateurs venus très 

nombreux (les tribunes n’auraient pas été un 

luxe …). Le club a offert un apéritif et organisé 

une soirée pour fêter cet évènement tant 

attendu depuis quelques années. 
Du 16 au 26 mai, l’Opération basket Ecole a battu son plein avec 5 journées dédiées aux 13 établissements 
dans lesquels Xavier, notre salarié est intervenu pour les cycles Basket pendant l’année scolaire. Un temps de 
découverte et d’apprentissage du basket au travers de jeux de motricité, d’adresse mais aussi de prise de 
responsabilité avec la découverte de l’arbitrage.  
Nous avons réussi à passer entre les gouttes et accueilli 440 enfants. Ceci grâce à l’organisation millimétrée de 

Xavier chef d’orchestre de ces journées ; accompagné d’une dizaine de joueurs du club notamment de la 

section basket santé avec Fabienne, Christian, Maryline, Jean Paul, Virginie, Cathy, Julie, Eugénie, Sophie, 

Solène, Laura, Éric. Une fine équipe performante sur le terrain et à la distribution des goûters et cadeaux 

offerts par le club. Un grand bravo pour leur investissement et leur bonne humeur. Les maîtres et maitresses 

étaient ravis notamment pour les échanges riches entre écoles du territoire et partants pour l’année 

prochaine. Le site avec le terrain et le parc sont parfaitement adaptés à ces journées. Merci à la Commune. Le 

mardi 23 nous avons accueilli 2 membres de la FFBB en charge du mini Basket et le comité du Gard. Cette 

rencontre a permis de montrer que notre petit club situé en zone rurale peut et sait faire beaucoup de choses 

avec peu de moyens. Nous avons été félicités pour notre action en faveur des jeunes et invité à présenter une 

demande de Label de l’École Française de mini Basket. Nouveau défi que nous avons accepté de relever pour la 

saison prochaine. 

Associations
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Dimanche 21 mai nous avons dû déplacer notre loto prévu au Parc Lucie Aubrac à Ganges 
en raison de la pluie. Une très belle réussite avec un record d’affluence grâce à 
l’investissement de nombreux licenciés du club. Un grand merci à la commune de Ganges 
pour leur aide. 

Asphodèle le Prieuré toujours dynamique pour embellir ce joyau de notre commune qu’est le 
Prieuré St Martin de Cézas. Après la mise à jour de la calade, ancien chemin probablement 
royal sinon très ancien qui passe à proximité , par les bénévoles de l’association, un autre 
projet a été mené à bien , la confection et pose de vitraux sur 2 verrières et l’ oculus de La 
Chapelle du Prieuré . Le projet lancé voici plusieurs mois s’est concrétisé un samedi de mai 
avec la pose des vitraux par un artisan bénévole, habitant de Cézas , opération délicate car en

Là, aussi un gymnase bondé pour un beau match de basket très engagé qui malgré les 
encouragements des nombreux supporters emmenés par Bruno n’ont pas suffi à créer la 
surprise. 

Le 16 mai au soir nous avons aussi accueilli l’équipe de Nîmes (classé second du championnat de pré nationale) 
pour la ½ finale de coupe du Gard avec nos Séniors Garçons. Partis avec 21 points d’avance (3 divisions d’écart), 
nos séniors ferons un bon match et finirons à 4 petits points. 

Lors de 3 mercredis en avril et mai nous avons tenu un stand de crêpes sur le marché du village afin de réunir des 
fonds pour l’organisation d’un camp basket cet été à Montbrun en Lozère pour 22 licenciés du club. 3 mercredis 
parfaitement réussis grâce aux parents des joueurs qui ont assuré la fabrication et la vente aux côtés de notre 
spécialiste crêpes : Cathy. Un grand merci à tous les gourmands et aux associations qui ont fait la réussite de ce 
projet.
Pour finir le mois de mai ce samedi 27 nous avons organisé un tournoi 5 X 5 et 3 X 3. Une belle participation de 
nos poussins et cadets et de nombreux joueurs du collège et lycée du Vigan. Belle journée de basket orchestrée 
par Xavier que nous souhaitons ici remercier pour son implication et la qualité de son travail au sein de notre club.
Le mois de juin arrive avec encore une journée de basket école à Ganges avec 120 enfants, 2 tournois, une après-
midi Opération Basket Ehpad (rencontre entre 2 Ehpad de Ganges et De Val d’Aigoual dans lesquels nous sommes 
intervenus cette année), l’AG et la sortie tant attendue de tous les licenciés.
Après ce sera le temps du repos pour celles et ceux qui s’investissent sans compter pour que ce club ne cesse de 
grandir un peu plus chaque saison. Merci à tous.   

Meilleurs souvenirs aussi à André 
BONNIFAY qui s’est éteint en ce mois de 
mai. André fit partie de la vingtaine de 
personnes qui en 1986 ont lancé 
l’association Asphodèle le Prieuré et ont 
réalisé la réhabilitation du lieu. Il fut 
président de l’association de 2000 à 
2014 et fut l’initiateur de la saison 
culturelle de l’été au Prieuré , et cette 
année encore concerts et expositions 
sont proposés durant les mois d’ été 
dans les locaux et terrasses du Prieuré.

hauteur. La confection des vitraux a été confiée à Agnès MOREAU Les Cueilleurs De Lumière à 
Valleraugue, Artisanat d’art, la pose réalisée par la SARL La Lauze. 

Cet ouvrage d’un montant d’environ 6000 € a été entièrement financé 
par une souscription lancée auprès du public. Merci donc à toutes et 
tous, donateurs, qui ont permis cette belle œuvre qui embellit la 
chapelle.

Pour connaitre le programme de 
des animations ainsi que les 
actualités du Prieuré deux liens 
: https://asphodeleleprieure.fr/ et
https://www.facebook.com/aspho
deleleprieure/
Et pour rappel vous pouvez 
adhérer à l’association. Cette 
dernière étant déclarée œuvre 
d’intérêt général, tous les dons 
bénéficient donc du rescrit fiscal. 
Voir toutes les infos sur les liens ci-
dessus.

https://asphodeleleprieure.fr/
https://www.facebook.com/asphodeleleprieure/
https://www.facebook.com/asphodeleleprieure/
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Feu d’artifice

À retenir

14 juillet jour de la fête nationale
Comme chaque année, nous organisons la cérémonie du 14 juillet au parc Lucie Aubrac (au Diguedan en cas de 

pluie), nous profitons de cette occasion pour récompenser les personnes qui œuvrent pour l’ensemble du 

village. Ne ratez pas cette occasion de nous retrouver toutes, tous, autour d’un apéritif convivial et chaleureux .

Les rendez-vous de cet été ne sont pas tous bouclés la commission vous propose de lister toutes les activités 

prévues et de les afficher sur le site de la mairie courant juin.

Nous pouvons d’ores et déjà vous annoncer que le dimanche 15 octobre 2023 toute 

la journée, se déroulera le SUMENE ART’S (salon des artisans créateurs) en 

partenariat avec l’Office du tourisme Sud Cévennes, avec découverte du patrimoine, 

visite des ateliers de confection ( Hélène Michel, Sébastien Pougnet, Serge Massal), 

des animations de rue sont prévues. Les artisans créateurs exposeront leurs 

réalisations dans nos salles municipales.

Villes et villages fleuris

Cette année la commission a décidé de 

récompenser en plus des façades fleuries, les 

jardins fleuris visibles de la rue. Pour participer, il 

faut s'inscrire à la Mairie avant le 30 juin 2023. 

Les récompenses seront remises lors de la 

cérémonie du 14 juillet. Les membres de la 

commission passeront dans les rues pendant le 

mois de juin, pour sélectionner les plus belles 

réalisations. De nombreuses récompenses sont 

prévues.

Devant les risques d’incendie et suite aux maintes discussions sur le sujet, nous 

avons pris la sage décision de programmer le feu d’artifice en fin d’année. Vous 

avez été nombreux, l’an passé, à trouver cette idée intéressante, reste à définir la 

meilleure date ainsi que l’heure. L’endroit du stade semble approprié, il coche 

toute les cases, alors que le lit de la rivière n’en coche que quelques unes. Cette 

année encore le spectacle proposé devrait vous ravir, en tout état de cause, il sera 

plus beau que l’an passé.

Informations diverses

L'association Sésame, créée à Ganges à la fin du siècle dernier, est installée maintenant à Sumène au 

74 route de Ganges. Vous y trouverez toutes sortes d'objets qui, au lieu d'être jetés, sont proposés à 

petit prix. Meubles, jouets, puériculture, outillage, vaisselle, matériel électronique ou électroménager, 

livres, CD, DVD et objets décoratifs ou insolites dont on a même parfois oublié l'usage exact mais qui ne 
demandent qu'à en trouver un autre.          
L'équipe de Sésame Recycl', entièrement bénévole, vous y accueillera avec plaisir et, si vous avez quelques 
heures disponibles, a besoin de renforcer les membres actifs de l'association, que ce soit pour les activités de 
tri, d'accueil ou d'administration. Les horaires habituels de la recyclerie sont les mardis, jeudis et vendredis, de 
midi à 18h. Attention, pour juillet et août, l'horaire du mardi est modifié : de 9h à 14h. Nous garderons 
également les portes ouvertes jusqu'à 20h le second vendredi de chaque mois. Vous pouvez nous contacter à 
ces horaires au 07 68 45 90 88. Lien FaceBook  https://www.facebook.com/RecyclerieGanges 

https://www.facebook.com/RecyclerieGanges
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Chaque mercredi, la municipalité de Sumène vous invite à découvrir les 
Cévennes autrement en accueillant des artistes du territoire.
Les mercredis de la Salle Ferrier sont entièrement gratuits. 
Réservation préalable conseillée au 04 67 20 07 45 ou par courriel : 
salleferrier@sumene.fr

Exposition du lundi 7 au 25 aout, 

découvrez les photographies de 

BéGé, autour des endroits 

emblématiques de la commune.  

Exposition accessible pendant les 

horaires d’ouverture de la salle.
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Suite JUILLET 
5 juillet – Concert d’ouverture avec le duo suménois FMR [Variétés Jazz] - 19H00

26 juillet – Concert avec Plaksdamm [Jazz -musiques improvisantes] - 19H00
Plaskdamm Trio détourne des musiques, issues d’horizons bien diverses – de la pop au jazz 
en passant par quelques traditions de ce monde. Les revisitant, chaque fois très librement, 
le trio laisse toujours la part belle à l’imprévu et la poésie du moment. Difficile de dire si 
Plaskdamm est un esprit punk dans des corps jazz ou si c’est le contraire…

Crédits photo : Aline Chollet
Et plus tôt dans la journée
 A 14H00 – Animation artistique et participative « De l’ombre à la lumière » dans le tunnel de la Carrière (voie 
verte) organisé par le Parc National des Cévennes en partenariat avec la Filature du Mazel. Conception de 
cyanotypes à l’aquarelle sur le thème des espèces animales. Animation gratuite – sans inscription préalable

12 juillet – Spectacle « Aucels » [Instant ornitho-artistique] - 19H00

Découvrons-les ou redécouvrons-les, observons-les, et écoutons-les dans des chants et 
des contes traditionnels, dans la littérature et dans la nature. 

19 Juillet – Concert avec le duo Natacha Santos et Verioca [Musique brésilienne] - 19H00
Autour de la guitare, du cavaquinho, du chant et des percussions, le duo nous partage l’univers 
foisonnant des musiques du Brésil et nous emmènent visiter les sambas populaires de Rio - des 
perles rares du répertoire brésilien à des compositions contemporaines.  Que vous ayez envie de 
simplement écouter ou d’entamer quelques pas de danses, ce concert est fait pour voyager ! 

Un ornithologue, une chanteuse et une conteuse s’associent pour proposer une vision 
naturaliste et poétique de nos compagnons de vie ailés. Cet instant est l’occasion de se 
souvenir de la fragilité de ces êtres à plumes. 

23 août – Concert avec le duo UNES [ musique trad augmentée] - 19H00
Unes, duo composé de Lucile Marsac (quinton, chant, podorythmie) et de Nicolas

AOÛT 

2 août – Concert « Alors… on pèche ? » [Instant musico-poétique] - 19H00
Jean Paul et Cyril Goiny nous invitent à une flânerie poétique et musicale autour du recueil 
de Bernard Dimey Les 8 péchés capitaux. 

9 août – Concert avec le duo John Owens et Danos Haider [Jazz] - 19H00
John Owens et Dano Haider sont deux talentueux guitaristes qui ont choisi les Cévennes comme 
terre d’accueil. Après avoir longtemps eu des carrières parallèles, ils sont décidé de s’associer 
autour d’un répertoire commun. Ils vous feront redécouvrir des standards du jazz allant du
Bebop au Broadway, en les revisitant à 4 mains en mêlant traditionnel et modernité. Un duo captivant qui ne 
manque pas de musicalité, de fraicheur et de classe !
Et plus tôt dans la journée
Matinée flânage dans le marché et visite guidée gratuite du village à 10H au départ de la place du Plan avec 
Caroline Lejeune. Visite guidée organisée par l’office de tourisme Sud Cévennes. 
À 14H00 – Animation artistique et participative « De l’ombre à la lumière » dans le tunnel de la Carrière organisé 
par le Parc national des Cévennes en partenariat avec la Filature du Mazel. Conception de cyanotypes à 
l’aquarelle sur le thème des espèces animales. Animation gratuite – sans inscription préalable

16 août – Concert avec SOUL Family Duo [Soul] - 19H00
Deux artistes toulousains réunis sur scène, Natacha Kanga (chant) et Laurent Gilly (guitare) 
proposent un répertoire Soul’n’blues riche et varié. Passionnés par la musique noire américaine, ils 
interprètent les plus grands standards de la soul des années 60 à nos jours : Bill Withers, Barry 
White, Al Green, Marvin Gaye, Otis Redding, Ray Charles…

Roches (banjo, violon, mandole) est le fruit d’une rencontre et d’une sensibilité partagée pour les 
musiques populaires de tradition orale. En concert ou en bal, la complicité du duo s'exprime à 
travers le groove de la danse et le chant de la langue, la matière sonore, elle touche un public 
curieux et multigénérationnel.

Dans les bois, dans les plaines, en garrigues, dans le ciel… Ils sont là avec nous, bavards, 
mystérieux, malins, colorés, voyageurs !



Agenda

15

 
Encore un nouveau voyage à travers différents univers vous attend à l’occasion de cette 26e édition : de la 
chanson, du rap, de la cumbia, du hip-hop côté musique et de la danse, du théâtre, du cirque côté arts de la rue. 
Dès 12H00 le samedi 22 juillet, nous vous invitons pour l’inauguration du festival sur la place du Plan orchestrée 
par la fanfare ZIKTAMU et le premier grand banquet des Transes Cévenoles concocté par nos équipes de 
bénévoles. 
L’aventure se poursuivra dans les rues et sur les places avec des spectacles pour toute la famille : 
le stand-up de cirque « Mektoub » de la compagnie La Nour ; la dégustation de vin de l’œnologue-
démonstrateur « Monsieur Patrick » par Théâtre Group’ ; le conte de fées revisité « Gloria » de la compagnie 
l’Art Osé ou encore l’impactant spectacle « Full Fuel » d’Oxyput. 
A l’heure de l’apéro, le groupe de Saint Bauzille de Putois Charcoal & Sugar nous embarquera dans un univers 
folk country où ça rocke, ça swingue et ça valse ! 
En soirée, l’espace guinguette du parc Lucie Aubrac ouvrira ses portes pour une soirée avec 3 concerts 
exceptionnels : Eesah Yasuke / Dowdelin / Tha Trickaz (* concerts payants).
Dimanche 23 juillet, ne manquez surtout pas les créations originales et inédites de Braquage Sonore qui 
ponctueront la journée de performances et d’installations immersives autour de l’univers sonore des Cévennes. 
Cette carte blanche confiée à la compagnie de Jérome Hoffmann est le fruit d’un travail de plusieurs semaines 
sur le village grâce à un partenariat avec la Filature du Mazel. 
Au cœur de l’après-midi, Lula Heldt – artiste labélisée Réseau Chanson Occitanie en 2022 – viendra poser sa voix 
et son univers épicé dans l’enceinte intimiste du Temple (* concert payant). 
A 19H00, un apéritif buena onda vous attends sur le Plan avec le groupe de cumbia ONDA YA pour se 
poursuivre dans la chaleur festive du parc Lucie Aubrac avec 3 nouveaux groupes : SAF FEH / MPL/ Princesse 
Näpalm (* concerts payants).
Et parce qu’il est toujours heureux de (re)découvrir son village, nous avons confié à la guide conférencière Léa 
vous dit tout l’écriture de visites guidées un peu décalées sur l’histoire du festival à travers le patrimoine de 
Sumène. 
Toute la programmation est à découvrir sur notre site internet : www.lestranses.org / nos réseaux sociaux 
Facebook & Instagram Lestransescevenoles.
La programmation en journée est gratuite (*exception de Lula Heldt au Temple). 
Pour les concerts en soirée, les Elvis Platinés proposent une billetterie la plus accessible possible (15€/soir 
maximum). Afin de continuer l’aventure et de la développer dans le temps - pour celles et ceux qui le souhaitent 
- un tarif de soutien au festival est également proposé (+5€). 
Vous pouvez acheter vos places en ligne dès maintenant ou à la billetterie (devant la mairie) pendant le 
festival. 
Toute l’équipe des Elvis Platinés est très heureuse de partager cette parenthèse artistique et originale à Sumène 
avec l’ensemble des habitant.e.s du village. 

Vous souhaitez participer à 
l’organisation du festival en 
tant que bénévole ?
Vous souhaitez accueillir des 
artistes chez vous pendant 
l’évènement ? Vous souhaitez 
soutenir nos actions tout au 
long de l’année ? 

Nous sommes disponibles pour 
échanger avec vous dans nos 
bureaux éphémères du foyer 
des jeunes à partir de début 
juillet. 

Les 22 et 23 juillet 2023, Les Transes Cévenoles s’invitent une nouvelle fois au cœur du village avec une 
programmation éclectique et familiale. Deux jours de découvertes artistiques avec des fanfares, des spectacles, 
des débats, des visites guidées mais également des concerts.

http://www.lestranses.org/


Dimanche 13 août : À midi Paella géante animée par la BANDABONHOMME , ensuite pour 
digérer l’ après midi la course de caisses à savon avec ses bolides dévaleront la route des 
Lieures pour arriver sur le plan.
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Bien entendu vous retrouverez les habituels concours de boules et belote ainsi que les jeux d’enfants !
Le programme doit être encore fignolé à l’heure où nous écrivons ces quelques lignes !
Merci d’avance de venir faire la fête avec nous !

                                                                                    Le COMITÉ DES FÊTES 

FÊTE VOTIVE  Du 11 au 15 août 2023

Voici donc les grandes lignes du programme des festivités du 15 août organisées par le comité des fêtes, ce 
groupe de bénévoles qui se met dès l’automne  au service de la population pour lui offrir une belle fête en 
donnant son cœur, son temps et sa disponibilité.
La fête 2022 a été un grand succès populaire et nous espérons que 2023 connaîtra  le même sort si le soleil et 
la chaleur sont de la partie d’autant plus que le thème choisi cette année est LA MER !

Tout d’abord ,  samedi 5 et dimanche 6 août , si vous habitez les hameaux ou villages 
aux alentours de Sumène, restez chez vous car les membres du comité et leurs amis 
vous apporteront la traditionnelle fougasse.
Ce moment de convivialité favorise le rapprochement des générations, la connaissance 
de nouvelles personnes et ainsi se perpétue la tradition .

Vendredi 11 août : Une nouveauté : le traditionnel 
repas de l’ amitié aura lieu en ouverture de la fête et 
sera préparé par notre ami Cassou de La Plaine . Cette 
fois ci , il faudra penser à s’ inscrire à l’ avance et vous 
aurez tous les détails dans la brochure ou les 
prospectus qui seront distribués !

Samedi 12 août : Distribution de la fougasse en ville le matin 
puis midi et soir, animation musicale avec la pena OCCITANE , 
retraite aux flambeaux et grand spectacle et bal avec l’orchestre 
MISTRAL .

Le soir la BANDABONHOMME animera l’apéritif  avant le show de la 
compagnie des ENJOLIVEURS et sa soirée IBIZA ! Rappelez-vous l’an dernier  
pool danse, cracheur de feu, échassiers, et même  des vaches et des 
éléphants ! Super soirée de l’avis général !

Lundi 14 août :  attention concours de belote le matin car après avoir dégusté un 
petit repas surprise concocté par nos cuistots préférés et animé par la pena 
OCCITANE il y aura le LOTO.
Le soir toujours nos amis de la pena Occitane et spectacle et bal avec l’orchestre 
NO NAME .

Mardi 15 août : À midi , c’est cette fois-ci un APÉRO MOUSSE animé par le DJ AKA, ensuite la PASTABOX vous 
régalera ! LA PENA DEL FUEGO animera le début de soirée et laissera sa place pour le bal et le spectacle au DJ 
AKA et sa soirée JUNGLE
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Le texte d’Agir pour Sumène publié sans correction dans cette rubrique relève de la seule responsabilité des signataires. Il ne saurait 
en aucun cas engager la responsabilité de la Commune de Sumène.

 

  Alors que l'on nous avait annoncé oralement lors de la campagne électorale de 2020, un coût 
 d’environ 1 300 000€ TTC pour la réalisation d’une nouvelle STEP, le coût final, s'il n'y a pas 
 imprévus, serait de 1 800 000€ TTC soit 40% d’augmentation.

Lors du conseil du 13/05/2023, il a été proposé et voté (contre l’avis de la minorité) un second emprunt, du 
même montant que le précédent, soit 700.000€. Les deux emprunts cumulés soit 1 400 000€ au total ne 
couvrent pas le montant de la STEP !         

 

Il est donc à prévoir un troisième emprunt pour compléter le financement de la STEP mais aussi pour le réseau 
d'assainissement et le schéma directeur d'eau, sans oublier également les divers imprévus, pannes etc. venant 
grever le budget de l'eau.

 

Et c’est aussi sans compter le coût important de la STEP de Pont d'Hérault liée à St André-de-Majencoules 
provisionnée pour 85.000€ dans le dernier emprunt et dont le coût global n’est pas encore défini. Nous ne 
savons pas de quel montant et quand sera augmenté le prix du m3 d'eau mais il est fort probable que cela sera 
fait pour amortir ces gros investissements à moins que l’équipe de la majorité ne fasse le choix de transmettre 
un budget de l’eau très endetté lors de la prise de compétence en 2026 de la gestion de l’eau et de 
l’assainissement par la Communauté des Communes.

          Les élus de la minorité.

.

Parmi tous les projets que nous portons, certains tiennent 
une place particulière. Ils peuvent parfois paraître 
anodins mais ont vocation à donner de notre village une 
image nouvelle et un visage plus accueillant. L'idée 
maitresse est de renforcer l'attractivité de Sumène à 
l'attention de nouveaux résidents à la recherche d'un lieu 
de vie agréable, en zone rurale et qui respecte un 
héritage cévenol forgé au cours des siècles. C'est 
pourquoi nous avons inscrit dans notre programme 
l'obtention de plusieurs labels. Ces labels constituent en 
effet un outil de rayonnement important et ils sont 
souvent un critère de choix pour ceux qui recherchent des 
destinations touristiques de qualité ou des lieux 
d'installation dans un cadre de vie respectant les 
principes du développement durable et de la préservation 
de l'environnement. Nous avons ainsi visé dans notre 
programme l'obtention de trois de ces labels : « Notre 
village, Terre d'avenir », « Village étoilé » et « Villes et 
Villages fleuris ». Ce dernier label, qui est le plus connu, 
est celui qui devrait aboutir en priorité. Les démarches 
ont été lancées il y a près de deux ans et vous avez déjà 
pu constater que la qualité du fleurissement de notre 
village s'est notoirement améliorée à l'approche de l'été. 
Certes, cela a un coût, mais le choix des plantes et la 
rigueur apportée dans la fréquence d'arrosage nous 
permettra de le limiter au maximum. C'est au fond un 
fragile équilibre qu'il nous faut trouver entre le plaisir des 
yeux, la rigueur budgétaire et la gestion vertueuse des 
ressources en eau...

Les travaux de la nouvelle station d’épuration (STEP) ont débuté. Nous ne redeviendrons pas 
sur les choix faits sur la technicité et l’implantation, mais parlons coût.
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Prochaine parution
La prochaine Lettre Suménoise est prévue fin août 2023

POUR UNE DEMANDE DE PUBLICATION ENVOYEZ VOS DEMANDES AVEC TEXTES ET PHOTOS À 
COMMUNICATION@SUMENE.FR 

LES FICHIERS EN PDF NE SONT PAS EXPLOITABLES POUR LA MISE EN PAGE MERCI DE NOUS FAIRE 
PARVENIR LES TEXTES AU FORMAT .DOC, .TXT OU .ODT ET LES IMAGES AU FORMAT .JPG. 

DATE LIMITE DE RÉCEPTION :  15 AOÛT 2023

Adèle FARTHOUAT, née le 21 décembre 2022
Mellan LA ROSA OLIVE, né le 25 décembre 2022

Adèle LAPIERRE, née le 08 janvier 2023
Mahé DELPUECH, né le 29 janvier 2023

Elya FORTE, née le 06 février 2023
Liam PLOUVIER GIROT, né le 21 février 2023
Milàn JEANNINGROS, né le 25 février 2023

Aïvy MEURIN, née le 13 mai 2023

Maxime HERVÉ, le 06 décembre 2022
Alice BROUAT, née LAPORTE, le 22 décembre 2022

Jean BASTIDE, le 27 décembre 2022
Jacques GASSELIN, le 15 janvier 2023

Philippe PAUL, le 22 janvier 2023
Jean-Philippe VEIT, le 10 février 2023

Marie SALERY, née GINESTIE, le 09 mars 2023
Jean-Claude MONNA, le 11 mars 2023

Simone MARTIN, née DIDIERJEAN, le 23 mars 2023
Maurice DALLE, le 28 mars 2023
Christine FABRE, le 31 mars 2023
Jacques CHAPTAL, le 05 avril 2023

Simonne GRIMAUD, née FABREGAS, le 18 avril 2023

mailto:mairie-de-sumene@orange.fr


Informations utiles

Mme Coralie GEORGES, 2e adjointe, présidente de la commission communication et médiathèque : sur 
rendez-vous
Mme Hélène GOUDIN, 3e adjointe, présidente de la commission affaires sociales : sur rendez-vous
M. Frédéric LAVIGNE, 4e adjoint, président de la commission affaires culturelles : permanence le lundi 
de 15h00 à 18h00 et le jeudi de 15h00 à 17h00
Prise des rendez-vous au 04 67 81 30 05 ou par mail : contactmairie@sumene.fr

PERMANENCES ET RENDEZ-VOUS
M. Ghislain PALLIER , maire : sur rendez-vous
M. Christian TOUREILLE, 1er adjoint , président de la commission 
Économie/Finances : sur rendez-vous

MAIRIE DE SUMÈNE

 26 place du Plan 30440 SUMÈNE

04 67 81 30 05 
contactmairie@sumene.fr
Site internet : www.sumene.fr   Mairie de Sumène
Accueil du public : du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00 
et de 14h00 à 17h30 – Fermé le mercredi

CONSEILLERS DÉPARTEMENTAUX
Joindre leur secrétariat au 04 66 76 78 09
Martin DELORD : martin.delord@gard.fr
Hélène MEUNIER : hélène.meunier@gard.fr

Une urgence ou un problème médical 

SAMU     15
Gendarmerie Le Vigan   17 ou 04 67 81 03 12
Pompiers    18 ou 112  

Infirmiers 
Mme BERTHÉZÈNE Sandrine  06 26 65 11 02
M. GERVAIS Marc   04 67 81 48 34 
     06 82 11 01 02
M. PAUL Martial   06 21 58 15 16
Pharmacie BOUET   04 67 81 35 60
Kinésithérapeutes   
M. ABRIC    04 67 71 22 80
Mme LAPIERRE et M. ESPIG  04 67 81 34 85
Ostéopathe M. ESPIG   06 49 34 31 70

ou

Un service

Sous-Préfecture  04 67 81 67 00
Trésor Public du Vigan  04 67 81 01 46
La Poste   36 31 
Taxi Brignolo   04 67 71 29 66
Photocopies-fax  
(tabac-presse)   04 99 52 94 63
Internet gratuit 
(Escale)    04 67 81 32 73
Médiathèque   04 99 92 23 51 

Direction de la publication et de la rédaction : 
Ghislain Pallier et Coralie Georges

Rédaction : Ghislain Pallier, Christian Toureille, 
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Dépot légal juin 2023

Une difficulté

L’Escale (Séverine DEBIÉE)  04 67 81 32 73
escalesumene@orange.fr

Assistante sociale
Mme DAURIAC (rendez-vous)  04 66 77 09 10
Conciliateur de justice   07 69 54 22 21
conciliateur.ndlr@orange.fr

LES NUMÉROS À CONNAÎTRE

Une annonce à faire
Correspondante Midi Libre
Mme Lezé-Teulade   06 41 16 49 71
maripierre@hotmail.fr

http://www.sumene.fr/
mailto:martin.delord@gard.fr
mailto:hélène.meunier@gard.fr
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